



Univ.-Prof. Dr. Helmut Gams †

Zur Erinnerung an Prof. Dr. Helmut Gams

Am 13. Februar dieses Jahres verstarb in Innsbruck der bekannte Alpenforscher, Botaniker und Naturschützer Univ.-Prof. Dr. Helmut Gams im 83. Lebensjahr. Mit seiner Tiroler Wahlheimat und der Universität Innsbruck verbanden ihn vielseitigste wissenschaftliche Forschungstätigkeit in nahezu allen botanischen Disziplinen, aber auch die aus innerster Überzeugung gewonnene Erkenntnis, für die Bewahrung unserer Natur und Landschaft im Alpenraum mit aller Kraft einzutreten. Als Mitglied des Alpenvereins (seit 1920 Sektion Lindau und München, ab 1929 Akademische Sektion Innsbruck), der Tiroler Bergwacht, der Alpenkommission (CIPRA), der Internationalen Union für Naturschutz (IUCN) und zahlreicher in- und ausländischer Naturschutzorganisationen kämpfte Helmut Gams stets mit Verantwortungsbewußtsein und wissenschaftlicher Erfahrung in vorderster Front gegen die sinnlose Zerstörung unserer Natur. Als Mitglied des Nationalparkkomitees des OeAV forderte Gams seit Jahren die Errichtung des ersten österreichischen Nationalparks, ein Wunsch, dessen Erfüllung er nicht mehr erleben durfte. Das Vermächtnis dieses großen Forschers und Naturschützers sollte im verständnisvollen Einsatz unserer Alpenvereinsmitglieder für die Erhaltung der Berglandschaft weiterleben.

G. Gärtner

Dipl.-Ing. Konrad Plank Ehrenobmann

Vor 82 Jahren wurde Dipl.-Ing. Konrad Plank am 22. 4. 1894 in Wien geboren. Seine Liebe zu den Bergen erwarb er sich schon im 12. Lebensjahr und verfestigte sie in den darauffolgenden Jahren bei Ausflügen mit seinen Eltern, die ihm den Kontakt zu ihrer Erlebniswelt brachten.



Dipl.-Ing. Konrad Plank

Der Erste Weltkrieg machte Dipl.-Ing. Plank mit den Dolomiten näher bekannt, wo er auf dem Zinnenplateau Bergführer Sepp Innerkofler kennenlernte. Eine schwere Verwundung durch eine Handgranate nahm ihm ein Auge und verletzte das zweite, so daß er lange Zeit blind war. Aber unverdrossen beendete er das Studium und bestand bis zum heutigen Tag alle Stürme der Zeit.

Am 10. 1. 1976 bekam Dipl.-Ing. Plank im Rahmen der Jahreshauptversammlung der S. Matrie am Brenner des OeAV das Ehrenzeichen für die 60jährige Mitgliedschaft. In dieser Zeit birgt sich auch seine 37-jährige Tätigkeit als Vorstand der Sektion, wobei es ihm gelang, diese über die Wirrnisse des Zweiten Weltkrieges hinweg zu retten. Dafür wurde ihm als Dank und Anerkennung ein Diplom überreicht.

Auf diesem Wege wollen wir unserem Ehrenobmann nochmals unseren herzlichen Dank für seine Alpenvereinstätigkeit bekunden und hoffen, daß seine Lebenswünsche noch lange in Erfüllung gehen mögen.

E. D., S. Matrie a.Br.

Ludwig Rieger – 65 Jahre

Am 13. 2. dieses Jahres feierte Ludwig Rieger, seit 24 Jahren Vorsitzender der Sektion Zell am See, seinen 65. Geburtstag.

In aufopfernder Weise und mit Kameradschaft leistet er nun seit fast einem Vierteljahrhundert Führungsarbeit für eine Sektion mit über 300 Mitgliedern. Lange Jahre war er auch für die Krefelder Hütte am Kitzsteinhorn als Hüttenwart verantwortlich.

Die Sektion Zell am See möchte im Namen aller Mitglieder für die Treue und für die geleistete Arbeit recht herzlich danken und zum Jubiläum die besten Glückwünsche übermitteln. Viel Freude in der Mitte, des